



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

06 FEB. 2021 19:30:55

Entrada **86264**

## Pregunta sobre los marineros gallegos aislados en el Venturer en el Brasil

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL

Diputado



## **A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PLURAL**, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita**.

Recientemente se ha conocido públicamente la situación en la que se encuentran los tripulantes del arrastrero Venturer, con base en el Puerto de Vigo, que tras detectarse un brote de COVID-19, permanecen reclusos a bordo. Debido a su situación de confinamiento es urgente que desde el Gobierno del Estado, y más concretamente desde el Ministerio de Asuntos Exteriores y sus agentes diplomáticos en aquel país, se preste de inmediato la atención necesaria a los marineros afectados para garantizarles una asistencia adecuada y que además se traslade puntualmente información a sus familias sobre su evolución y pronóstico.

El Venturer partió del Puerto de Vigo el pasado 14 de enero con 64 personas a bordo para faenar en el caladero de las Malvinas. En su viaje se tomaron las precauciones necesarias realizando las pertinentes pruebas de detección de coronavirus y pasando una semana de cuarentena en un hotel para asegurar que ninguno de los tripulantes embarcaba portando el virus. De hecho, algunos de los miembros de la tripulación tuvieron finalmente que quedarse en tierras tras dar positivo.

A pesar de los esfuerzos preventivos realizados, unos 10 días después de zarpar, varios de los embarcados comenzaron a presentar síntomas compatibles con la COVID19, tras lo cual el capitán del buque se puso en contacto con el Centro Radio Médico de Madrid. Ante un empeoramiento de la situación, se trasladaron a Salvador de Bahía, a donde llegaron la madrugada del 28 de enero, y allí permanecen aislados en el barco y sin que se les permita

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
SECRETARÍA GENERAL  
REGISTRO GENERAL

06 FEB. 2021 19:30:55

Entrada **86264**



desembarcar, salvo a los cinco tripulantes que fueron internados en centros hospitalarios atendiendo a la gravedad de sus síntomas.

A pesar de su situación de total aislamiento, ninguna autoridad consular o de la embajada del Estado español se ha puesto en contacto con ellos para comprobar su estado y si la atención que están recibiendo es suficiente. Esta situación resulta intolerable pues debería existir una vigilancia por parte de los agentes diplomáticos del Estado español en Brasil, que intercedieran para darles la mejor atención posible y que informaran de su estado a las familias de los marineros en aislamiento. Sin embargo, existe una total falta de información y los familiares tuvieron que esperar hasta que el grupo empresarial gallego al que pertenece la embarcación pudiese contactar con los tripulantes, sin que tuvieran hasta ese momento noticias sobre su verdadero estado salvo por lo contaban otros compañeros que sí lograron comunicar con sus allegados. Es más, a pesar de que las familias contactaron directamente con el consulado para pedir su intervención y ayuda a los tripulantes, a día de hoy no tienen constancia de si han subido a bordo del barco para conocer la situación directamente o de cuales van a ser las actuaciones que emprendan.

Es deber de los agentes consulares velar por el bienestar de estos marineros gallegos aislados en un país extranjero, debiendo interesarse por su estado y trasladar toda la información a sus familiares. No puede tolerarse el abandono al que se han visto sometidos los tripulantes del Venturer, tanto por parte de las autoridades gubernamentales como por parte de la empresa, situación que debe remediarse. El Gobierno debe intermediar para negociar con las autoridades brasileñas una atención adecuada, que puedan bajar a tierra y recibir la asistencia sanitaria que precisan para su total y pronta recuperación.

**Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas al Gobierno:**



1. ¿Conoce el Gobierno español, y concretamente el Ministerio de Asuntos Exteriores, la situación que están viviendo los marineros tripulantes del Venturer confinados en Brasil debido a un brote de COVID-19?
2. ¿Qué actuaciones han realizado hasta el momento las autoridades consulares para aliviar y mejorar la situación de los tripulantes aislados?
3. ¿Se ha contactado directamente con ellos o subido a bordo del buque para conocer de primera mano sus circunstancias?
4. ¿Se ha informado a sus familias de las novedades sobre su estado de salud y el pronóstico de cada uno de ellos? ¿se hará de forma urgente e inmediata?
5. ¿Se intermediará con las autoridades brasileñas para lograr la mejor atención sanitaria posible, así como un lugar adecuado para pasar el tiempo de aislamiento que les reste, valorando la posibilidad de que se traslade el confinamiento a tierra firme?

Madrid, a 6 de febrero de 2021

Néstor Rego Candamil

**Diputado del BNG en el Congreso**